



**Centro de Opinión Pública de la Universidad de
Belgrano**

SONDEO DE OPINIÓN

**TRES AÑOS DE GOBIERNO: “BOLETÍN DE
CALIFICACIONES” DEL PRESIDENTE KIRCHNER Y DE
SU ADMINISTRACIÓN**

Se cumplen tres años de gobierno del presidente Kirchner. El *Centro de Opinión Pública de la Universidad de Belgrano* repite por cuarta vez la realización de un **sondeo de opinión que indaga el nivel de aprobación que los ciudadanos otorgan al gobierno en diferentes áreas**. El estudio, como es habitual, se llevó a cabo a modo de un “boletín de calificaciones” que recoge las notas que los ciudadanos le pondrían al gobierno en sus principales áreas de actuación.

La consigna administrada a todos los encuestados fue la siguiente: “*Dentro de pocos días se cumplirán tres años de la actuación del actual gobierno. Por favor, elija de cero a diez la nota que usted le pondría al presidente Kirchner por su desempeño en cada una de las cuestiones que le presentamos a continuación. Para decidir su calificación considere que las notas 0, 1, 2 y 3 significan desaprobado; 4, aprobado; 5, 6 y 7, bueno; 8, muy bueno; 9, destacado y 10, sobresaliente*”.

BOLETÍN DE CALIFICACIONES

EVOLUCIÓN DEL PUNTAJE PROMEDIO: Comparación semestral del “boletín de calificaciones” en los períodos ABRIL 2004 – OCTUBRE 2004 – ABRIL 2005 - OCTUBRE 2005 Y ABRIL 2006

ASIGNATURA	BOLETÍN 1 (ABRIL 2004)	BOLETÍN 2 (OCTUBRE 2004)	BOLETÍN 3 (ABRIL 2005)	BOLETÍN 4 (OCTUBRE 2005)	BOLETÍN 5 (ABRIL 2006)
Desempleo	3.8	3.5	4.0	4,1	4,0
Educación	5.8	4.0	4.0	3,5	4,0
Inseguridad	2.1	2.8	3.0	3,9	5,1
Control del nivel de corrupción de su gobierno	6.3	4.1	4.0	3,9	3,5
Política Exterior	6.4	5.1	5.5	4,5	4,6

Relación con la gente en general	6.5	5.8	6.1	5,3	4,1
Relación con los Empresarios	5.2	5.1	5.3	4,3	3,4
Relación con los Piqueteros	2.6	3.4	4.7	4,3	3,5
Salud Pública	5.6	4.0	3.7	3,8	3,5
Relación con la prensa y los medios de comunicación	---	4.9	5.3	4,7	4,1
Sueldos	3.4	5.2	4.1	4,1	4,3
Inflación	4.9	4.0	4.2	3,8	2,4
Manejo del conflicto con el tema de la carne	---	---	---	---	2,8
Manejo del conflicto por la instalación de las papeleras en Uruguay	---	---	---	---	3,4

COMENTARIO DE LOS DATOS

- En materia de **inseguridad** los datos ponen de manifiesto el persistente crecimiento de la sensación de seguridad en la Ciudad de Buenos Aires, el cual no se ha visto afectado por el caso Bragagnolo, al que la opinión pública no enmarca como uno de **inseguridad** sino en el marco de la **violencia juvenil**.
- Con respecto a la **corrupción**, el caso del procesamiento del Secretario de Agricultura, sumado a manejos poco claros en la provincia de Santa Cruz, parece haber influido en la ligera merma en la nota.
- La calificación en **política exterior** no ha sufrido variación desde la última medición, y aunque el manejo del conflicto con Uruguay despierta cierto grado de disconformidad, esto aún no repercute en la evaluación de la política exterior en general.
- Al momento de la medición se encontraba aun presente en la memoria de las personas los inconvenientes que generaron en Capital los paros de subterráneos, trenes y el recrudecimiento de los cortes de calles. Por otra parte, a esto se suma la fallida campaña para restringir el consumo de carne que, como es tradicional, fue recibida de manera negativa por la opinión pública. La sumatoria de cuestiones de este tipo produce desgastes que, en la medida en que son de muy directa incidencia en la vida cotidiana tienden, sobre todo en Ciudad de Buenos Aires, a repercutir negativamente en la valoración del ítem **relación con la gente en general**.
- La evaluación de la **relación con los empresarios** se vio teñida por las vicisitudes planteadas alrededor del control del precio de la carne, situación que se trasladó a negociaciones que también se realizaron con otros sectores empresarios.

- La reaparición de los sectores piqueteros duros tanto en las calles como en los medios de comunicación, impactó de modo negativo sobre la opinión pública de la Capital en su evaluación de la **relación con los piqueteros** establecida por el gobierno.
- Con relación a los **sueldos** los aumentos salariales otorgados en los últimos meses produjeron un efecto positivo en la percepción de la opinión pública.
- Cuando se trata de la **inflación**, en cambio, la gente sigue manifestando su disconformidad con los aumentos y es todavía poco optimista frente a los resultados obtenidos con la política de control de precios.
- El **manejo del conflicto con el tema de la carne** (ítem coyunturalmente incluido en este boletín) muestra en su bajo puntaje la insatisfacción de la gente relativa a la mencionada campaña por el no consumo de carne y también con las dificultades para acordar con el sector productivo.
- Las opiniones respecto del **manejo del conflicto por la instalación de las papeleras en Uruguay** (otro ítem coyunturalmente incluido) indican que aunque la gente crea que las papeleras son potenciales contaminantes y acepte parcialmente los cortes de puentes y la idea de que la resolución del conflicto se traslade a La Haya, opina sin embargo que el diálogo entre los países se debería haber manejado en un tono distinto.

EN SÍNTESIS

La opinión pública de la Ciudad de Buenos Aires continúa siendo uno de los sectores más críticos de la gestión de gobierno, tal como quedara reflejado en las elecciones del pasado mes de octubre. En particular, expresa su insatisfacción alrededor de los temas que la afectan más directa y cotidianamente. Esto se expresa también en evaluaciones positivas como, por ejemplo, el importante crecimiento de la valoración actual del tema inseguridad, que históricamente se encuentra entre los problemas prioritarios de la agenda de los habitantes de la ciudad.

FICHA TÉCNICA

Fuente: Centro de Opinión Pública de la Universidad de Belgrano (COPUB).

Universo: ciudadanos mayores de 18 años.

Lugar de realización: Ciudad de Buenos Aires.

Tamaño muestral: 1000 casos efectivos.

Distribución muestral por género: 54% femenino 46% masculino.

Método: encuesta con preguntas cerradas.

Modalidad de realización y sistema de consulta: encuesta.

Fecha de administración: del 19 al 28 de abril de 2006.

